

Die Kirche in Biela

Die Kirche in Biela bei Bodenbach ist dem hl. Franz Xaver, dem Apostel von Indien und Japan, geweiht. Sein Namenstag fällt heuer auf Montag, den 3. Dezember. Aus diesem Anlass wird hier am **Samstag, dem 1. Dezember um 16 Uhr** die heilige Messe gefeiert. Wir laden dazu herzlich ein !

Die Kirche ist sonst das ganze Jahr geschlossen, denn sie ist im Innern verfallen. Im Jahre 2005 wurde hier nach einigen Jahrzehnten erstmals wieder die Messe gelesen. An der Tradition, zu Ehren des Kirchenpatrons einmal im Jahr eine Messe lesen zu lassen, wollen wir auch in den nächsten Jahren festhalten.

Aus historischen Unterlagen wissen wir, dass Biela ursprünglich zum Pfarrsprengel Rosawitz gehörte und 1852 zur selbständigen Pfarrei erhoben wurde. An der Stelle der jetzigen Kirche stand früher eine Dorfkapelle. Die Pfarrkirche ist 1787/88 von J. W. Kosch aus Mitteln des Religionsfonds erbaut worden. Sie hat ein einschiffiges Langhaus und an der Westseite einen prismatischen Turm. Die Inneneinrichtung ist im Stil des Barock und entstammt überwiegend dem 18. Jahrhundert. Das auf der Pfarrwiese stehende Pfarrhaus mit Mansardendach wurde 1789 erbaut. Nach der Vertreibung des letzten deutschen Pfarrers Ernst John im Jahre 1946 wurde die Pfarrgemeinde von Bodenbach aus betreut. Später mußten die Gottesdienste eingestellt werden. In der folgenden Zeit diente das Kirchenschiff als Lagerraum und verkam allmählich. In den Jahren 2000 bis 2003 wurde Kirchturm und Dachstuhl renoviert und die Kirche bekam ein neues Dach. Es folgte eine neue Elektroleitung und neue Dachrinnen. In diesem Jahr konnten weitere buntverglaste Fenster restauriert werden.

Karl Stein, Biela



Historische Aufnahme vor 1945